



## Moody's coloca a Alemania, Holanda y Luxemburgo bajo vigilancia negativa

Moody's anunció este lunes que puso a la deuda de Alemania -la mayor economía europea- Holanda y Luxemburgo en perspectiva negativa, lo cual indica que podría degradar su calificación crediticia próximamente.

La agencia indicó que estos países, todos con la máxima calificación posible, se ven amenazados por la situación de la eurozona, incluido el escenario de una salida de Grecia del euro.

En un comunicado, la calificadoradora evoca "la probabilidad cada vez más fuerte de una salida de Grecia del euro" y el "impacto" que tendría ese acontecimiento en los Estados que integran la zona euro.

"Incluso si ese acontecimiento fuera evitado, existe una probabilidad cada vez más fuerte de que una ayuda a otros Estados de la zona euro, en particular España e Italia, sea necesaria", agregó Moody's. La agencia señala que ese "fardo" debería pesar más sobre los Estados considerados más solventes de la zona euro, entre los que figuran los tres concernidos por este cambio en la perspectiva de la deuda.

La calificación de la deuda de Alemania, Holanda y Luxemburgo, la mejor posible en la escala de Moody's, refleja la confianza de los inversionistas en la solvencia de estos países, asegurándoles el pago de tasas de interés muy bajas.

A mediados de julio, Moody's recortó en dos escalones, de A3 a Baa2, la nota de la deuda italiana, y evocaba ya entonces un riesgo de "contagio" de la crisis de la zona euro, provocando una ola de protestas en el seno de la Unión Europea.

El Ministerio alemán de Finanzas reaccionó inmediatamente al anuncio, afirmando que Alemania continuará siendo el "ancla de la estabilidad en la zona euro".

"Alemania va a actuar junto a sus socios para superar lo más rápidamente (posible) la crisis de la deuda europea", agregó el ministerio en su comunicado.

En total, seis países de la zona euro gozan todavía de esta nota atribuida por Moody's pero solamente Finlandia dispone de una "perspectiva estable", que la agencia confirmó el lunes, destacando la baja exposición de su economía y de su sistema bancario a las dificultades europeas.

De todos modos, la degradación de las notas soberanas no siempre tiene efectos sobre los mercados cuando se trata de países con altas calificaciones.

En agosto de 2011, Standard and Poor's, una de las tres mayores agencias calificadoras mundiales había retirado su notación triple A a Estados Unidos, que sin embargo se endeuda hoy a tasas históricamente bajas en los mercados financieros.

Moody's anunció igualmente este lunes que revisará "a fines del tercer trimestre" la triple A acordada a Francia y Austria, otros dos países de la zona euro que ya había colocado bajo perspectiva negativa en febrero.